

Édition du 30 juin 2023

Bonjour à tous. Voici un bref résumé des actualités de la Zec. Tous d'abord, nous vous présentons votre tout nouveau conseil d'administration, élu suite à la dernière AGA d'avril. Merci à tous pour votre présence en très grand nombre, encore cette année, à cette activité essentielle pour l'exercice de la démocratie sur la Zec.

Le conseil d'administration 2023

Luc Marchand président Sandra Choquette Vice-présidente

Marc Bergeron trésorier Karl Patrick Guérard secrétaire

Miche Daneault administrateur Dany Laquerre administrateur

David Gauthier administrateur

Seul, on va plus vite; ensemble, on va plus loin! (...ou faire davantage en partageant ses compétences et savoir-faire avec les autres!)

Projet Manisoft

Présentement, notre service Manisoft fonctionne très bien. Évidemment, pour la première année, nous sommes bien conscients que certains problèmes surviendront, mais l'assistance technique nous permettra d'ajuster le tout.

Notre mandataire, Pronature Gauvin de La Tuque, qui utilise encore le système papier, sera très bientôt équipé d'un poste virtuel. Donc les inscriptions effectuées chez Gauvin seront consignées directement dans Manisoft. La participation de plus de 6 zecs dans ce projet nous permettra sa réalisation à bas coût.

Nous nous impliquons aussi dans un projet d'implantation de bornes Manisoft extérieures en association avec les zecs Borgia & Kiskissink. L'association régionale a procédé à une demande d'aide financière et pilotera ce projet.

L'objectif est évidemment de faciliter l'enregistrement des usagers et diminuer les coûts rattachés à cette activité.

Nous tenons à souligner l'excellent travail réalisé par Pierre Boucher, Carmen Harvey et Sandra Choquette dans ce dossier. Sans eux, ce projet n'aurait jamais vu le jour, sans



Édition du 30 juin 2023

oublier, bien sûr, la participation de l'équipe de l'ARGZM (Association régionale des gestionnaires de ZEC de la Mauricie).

Début de saison

Nous avons vécu un début de saison plutôt chaotique. Notre système téléphonique (Xplore, anciennement Explornet) est tombé en panne. Comme le service chez Xplore est pratiquement inexistant, nous n'avons pas été en mesure de le remettre en marche. De plus, la capacité de ce système de communication était insuffisante pour nos besoins. Nous avons donc procédé à l'achat du module Starlink. L'informatisation croissante de nos services et les besoins de nos membres de communiquer avec nous impliquent que nous devons être plus performants. Ainsi, le remplacement de la ligne fixe par un cellulaire permet de déplacer le poste d'accueil partout où il y a du réseau et donc d'offrir un meilleur service à nos usagers. Nous tenons à remercier M. Gilles Sergerie, qui a bien voulu, bénévolement, installer ce nouvel appareil. Ses compétences dans le domaine nous ont permis de mettre en place un système répondant à nos besoins à coût raisonnable.

Nous tenons aussi à remercier tous les membres pour leur grande implication dans l'implantation de ce nouveau modèle de transaction.

Un baptême de feu pour notre nouvelle vice-présidente

Quelques mots pour vous dire que notre vice-présidente nouvellement élue, Mme Sandra Choquette, a vraiment vécu son baptême du feu durant les derniers mois, au sens propre et figuré. Par exemple, en lien avec le récent épisode des feux de forêt, les messages de fermeture ont été relayés sur le site internet et sur Facebook très rapidement le dimanche matin, soit quelques heures après que l'annonce officielle en avait été faite. Nous tenons à la féliciter pour son professionnalisme et son très grand dévouement. Étant sur place, elle a rapidement coordonné avec les responsables du Ministère et notre personnel les actions requises. Nous tenons à souligner son leadership. Mme Sandra, MERCI...

Opérations forestières

Au moment d'écrire ces lignes, le dossier pour une harmonisation plus à l'écoute des besoins des zecs, semblait vouloir prendre un certain envol. Des propositions du Ministère afin de trouver une solution à la problématique ont été mises de l'avant. Notre travail semble porter fruit. Il ne faut cependant pas vendre la peau de l'ours avant de l'avoir tué... Mais il n'est pas interdit d'être optimiste. Dossier à suivre dans les prochaines semaines.



Édition du 30 juin 2023

Ensemencement 2023

Comme présenté lors de l'assemblée générale annuelle, nous avons procédé à l'ensemencement des lacs Rond et Sunset (2200 ombles de fontaine). Nous tenons à remercier M. Dany Laquerre, qui a personnellement procédé à l'ensemencement cette année.

Prospection minière

Nous avons été informés qu'Exploration Rio Tinto (RTX) poursuivra son exploration minière à un stade précoce dans notre zec en juillet 2023. Les essais de forage ont été prévus entre le 10 et le 26 juillet 2023 dans le secteur du lac Alice.

La société continue de rechercher des gisements de sulfures de Nickel qui, s'ils sont extraits, produisent du nickel pour une utilisation dans les batteries et la production d'acier inoxydable.

RTX utilisera des routes préexistantes ainsi que des zones forestières défrichées; aucun défrichement forestier ne sera nécessaire pour mener à bien ces travaux.

RTX respectera toutes les restrictions provinciales en matière d'incendie et les travaux seront retardés ou arrêtés si des restrictions sont mises en place. RTX augmentera également sa protection contre les incendies sur tous les lieux de travail grâce à une surveillance et à un placement constants de l'équipement de lutte contre les incendies. Les perceuses RTX sont hydrauliques et il n'y a pas de flammes nues utilisées avec les engins de forage. Tout le carburant est stocké dans des réservoirs à double ligne et est mis à la terre.

Les prospecteurs voyageront principalement par l'entrée du Lac Édouard (entrée 4). La prudence est donc de mise lors de vos déplacements dans ce secteur.

Pour plus d'information ou si vous avez des questions n'hésitez pas de nous écrire à info.menokeosawin@gmail.com

Bon été et demeurez prudents dans l'exercice de vos activités sur la Zec.

Votre conseil d'administration.